









## 4. DATA JUMLAH GURU

1	Jumlah Guru	PNS			Guru Bantu/Kontrak			Guru Tidak Tetap			Jumlah		
		L	P	JL	L	P	JL	L	P	JL	L	P	JL
		0	0	0	0	0	0	0	15	5	20	15	5

## 5. DATA JUMLAH PEGAWAI TATA USAHA

1	Jumlah Administrasi	PNS			Pegawai tidak tetap (PTT)			Jumlah		
		L	P	JL	L	P	JL	L	P	JL
		0	0	0	0	0	2	2	0	2

## 6. LAIN-LAIN MILIK MADRASAH

1. Jumlah Ruang Kelas : 8
2. Jumlah Komputer : 7
3. Jumlah Kursi/Bangku : 220 / 220
4. Fasilitas Lab yang ada : Lab Komputer, Lab Fisika, Perpustakaan, Audio Visual



merupakan lanjutan tentang kitab yang membahas akhlak terutama terkait etika belajar. Para santri Madrasah ‘Aliyah wajib mengikuti pembelajaran ini karena memang salah satu dari beberapa rangkaian kegiatan pembelajaran di Pondok Pesantren Al-Amin.

Pembelajaran Kitab Ta’lim Muta’allim di Pondok Pesantren Al – Amin dipimpin langsung oleh Pengasuh Pondok yakni KH. Muthoharun Afif Lc. M.H.I. Kajian dilaksanakan setiap Jum’at sore setelah sholat ashar. Juga dilakukan selama bulan Ramadhan setiap hari setelah sholat tarawih. Sebelum pembelajaran berlangsung, para santri melalarkan lantunan nadhom Alaala yang merupakan kumpulan syair – syair yang dikutip dari kitab Ta’limul Muta’allim sembari menunggu Kyai datang. Adapun metode yang diterapkan yakni memakai metode ceramah yang dikemas dengan bentuk halaqah yang biasa disebut di dunia pesantren *wethonan*, dimana sang kyai berada di depan para santri dan membacakan kitab Ta’lim Muta’allim lalu menjelaskan kepada para santri. Sedangkan para santri memaknai kitab dengan huruf pegon dan mencatat hal – hal yang perlu dicatat. Hal ini merupakan salah satu etika belajar, yakni bermuwajahah langsung antara guru dan murid.

Guru menjelaskan secara mendetail dan memberikan contoh dengan mengaitkan materi dengan fenomena sehari – hari, seperti pada bait nadhom :





berkelanjutan secara tertulis. Selama ini evaluasi cukup dengan memperhatikan kebiasaan santri sehari – hari. Hal ini dikarenakan pembelajaran kitab Ta’limul Mut’alim tidak masuk ke dalam kurikulum Madrasah dengan alasan, sudah terlalu banyak mata pelajaran agama yang masuk ke kurikulum Madrasah. Jika ada santri yang memang bersikap tidak sesuai dengan isi kitab Ta’limul Muta’alim misalnya, membawa buku dengan di tenteng, maka para ustadz memberi teguran agar membawa kita dengan merangkulnya sebagai bentuk menghormati ilmu. Jadi, pembelajaran Kitab Ta’limul Muta’alim merupakan kewajiban rutin santri Madrasah Aliyah di luar jam KBM Madrasah.

Kekurangan yang lain yakni terlalu banyaknya santri Aliyah yang mengikuti pembelajaran kitab Ta’limul Muta’alim, sedangkan guru yang menjelaskan materi hanya satu. Hal ini disebabkan karena tidak adanya tempat serta waktu yang memungkinkan jika halaqah dibagi menjadi dua waktu. Jikalau dibagi menjadi dua tempat dengan guru yang berbeda, ditakutkan penjelasan yang disampaikan berbeda yang nantinya bisa menimbulkan salah paham antar santri.

Masalah ini seharusnya menjadi perhatian penting bagi pihak pesantren, karena menyangkut tercapainya tujuan pembelajaran kitab Ta’limul Muta’alim. Akibatnya, banyak keluhan dari santri misalnya, banyak santri yang ramai, ataupun penjelasan dari guru kadang kurang terdengar, sehingga sering didapati banyak santri yang bolos dalam

















Di Pondok Pesantren Al-Amin santri dituntut untuk mempelajari dan memahami ilmu pengetahuan umum dan ilmu agama dengan harapan terbentuknya individu santri yang tidak hanya mempunyai kualitas intelektual, tetapi juga mempunyai akhlak yang karimah. Dengan tuntutan yang seperti itu diperlukan kegigihan dan kesungguhan dalam belajar.

Adanya kelompok belajar setiap malam atau sering disebut syawir, merupakan bukti bahwasanya para Santri Madrasah Aliyah bersungguh – sungguh dalam menuntut ilmu. Kegiatan ini ditunjang dengan adanya para murobbi yang membantu para santri untuk belajar pada kegiatan syawir. Biasanya syawir di lakukan mulai dari setelah isyak sampai tengah malam jika memang diperlukan diskusi yang mendalam.

Tetapi memang ada saat – saat dimana para santri bosan dan suntuk dengan banyaknya kegiatan di pondok maupun madrasah. Sehingga kerap kali ditemui beberapa santri yang bermalas – malasan saat syawir, bahkan ada pula yang tidur saat pembelajaran di kelas maupun saat syawir.

Hal ini merupakan kewajaran dan para ustadz serta murobbi memakluminya. Untuk meningkatkan semangat



















